
COPIA

COMUNE DI SALA CONSILINA
Provincia di Salerno 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE
numero 16 del 15-04-2019

OGGETTO:LETTURA ED APPROVAZIONE VERBALI SEDUTA PRECEDENTE. 

L'anno duemiladiciannove addì quindici del mese di Aprile con inizio alle ore 18:30 e in 
continuazione nella sala delle adunanze Consiliari, convocato dal Presidente del Consiglio, si è 
riunito il Consiglio Comunale in prima convocazione.

Presiede il Presidente STABILE MARIA che, prima dell'inizio dei lavori ha proceduto all'appello 
nominale riscontrando la validità della seduta e dichiarando la stessa aperta risultando presenti le 
seguenti persone:

N° Cognome e Nome Carica Presenze

1
CAVALLONE 
FRANCESCO

SINDACO Presente

2
LOMBARDI 
GELSOMINA

ASSESSORE Presente

3 GIORDANO LUIGI ASSESSORE Presente

4
LOPARDO 
ANTONIO

ASSESSORE Presente

5
GAROFALO 
VINCENZO

ASSESSORE Presente

6
FERRARI 
DOMENICA

ASSESSORE Assente

7
SANTORIELLO 
MICHELE

CONSIGLIERE Assente

8 GALLO ELENA CONSIGLIERE Presente

9 STABILE MARIA CONSIGLIERE Presente

N° Cognome e Nome Carica Presenze

10
SPOLZINO 
NICOLA

CONSIGLIERE Presente

11
DI DOMENICO 
ANGELA

CONSIGLIERE Presente

12 FARINA OLGA CONSIGLIERE Presente

13
SANTARSIERE 
ANTONIO

CONSIGLIERE Presente

14
COLUCCI 
GIUSEPPE

CONSIGLIERE Presente

15
GALIANO 
MICHELE

CONSIGLIERE Assente

16 CARDANO LUIGI CONSIGLIERE Assente

17
RICCIARDI 
CARMELA

CONSIGLIERE Assente

PRESENTI: 12 - ASSENTI: 5

Partecipa alla seduta il Segretario Comunale PISANO LUCIO che provvede alla redazione del presente 
verbale



Visti i verbali delle deliberazioni adottate nella seduta consiliare in seconda convocazione del 23 
marzo 2019 dal n. 2 al n. 15 attesa la seduta deserta in prima convocazione come da verbale n.1 
del 22/3/2019;

Atteso che i verbali sono stati depositati agli atti e che non risultato essere state formulate 
osservazioni per iscritto. 

Ritenuto doversi  procedere all’approvazione dei verbali adottati nella predetta seduta.

P R O P O N E 

di approvare i verbali delle deliberazioni adottate nella seduta consiliare in seconda convocazione 
del 23 marzo 2019 dal n. 2 al n. 15.

IL CONSIGLIO COMUNALE

La Presidente del Consiglio Comunale prima di introdurre il primo punto all’ordine del giorno 
invita il Consiglio Comunale ad osservare un minuto di silenzio in ricordo del maresciallo 
dell’Arma dei Carabiniere Vincenzo Di Gennaro rimasto vittima a Cagnano Varano (FG) lo scorso 
13 aprile della follia omicida di un pregiudicato. Condoglianze e vicinanza alla famiglia della 
vittima e solidarietà all’Arma che ha duramente pagato il prezzo del suo impegno quotidiano per la 
legalità e la giustizia sono espresse dalla Presidente al termine del minuto di raccoglimento. 

Successivamente dà lettura della nota pec con la quale la consigliera comunale Carmela Ricciardi 
motiva la sua assenza nella seduta odierna.

In merito poi alle singole istanze assunte agli atti dell’Ente rispettivamente in data 01/4/2019 del 
consigliere comunale Giuseppe Colucci del gruppo “Progetto Sala –Colucci Sindaco”, in data 
10/4/2019 prot.n. 5645 dei consiglieri comunali Carmela Ricciardi ed Antonio Santarsiere del 
gruppo politico “Positivo Si Cambia” ed  in data 11/4/2019 prot.n.5863 da parte del consigliere 
comunale Michele Galiano del gruppo “Sala ai cittadini” tutte contenenti la richiesta di 
convocazione del Consiglio Comunale con all’ordine del giorno la richiesta al Ministro della 
Giustizia del provvedimento di riapertura del Tribunale di Sala Consilina e la richiesta allo stesso 
Ministero del provvedimento di revoca della soppressione della Casa Circondariale di Sala 
Consilina, la Presidente del Consiglio Comunale eccepisce che la richiesta avrebbe dovuto essere 
sottoscritta da un quinto dei Consiglieri comunali ai sensi dell’art.39, comma 2,del D.lgs.n.267/200 
e dell’art.5, penultimo comma, del Regolamento sul funzionamento del consiglio comunale. 
Ricorda che questo ordine del giorno è stato concordato in sede di Conferenza dei capigruppo in 
data 29 marzo u.s. e che la convocazione è stata diramata l’8 aprile quando comunque agli atti era 
pervenuta una sola istanza in merito ai suddetti argomenti mancante del quorum richiesto dalla 
legge per consentire la convocazione del Consiglio. 

Il Sindaco precisa che l’istanza di convocazione deve essere riformulata e sottoscritta dal  numero 
di consiglieri richiesto  dalla normativa citata cioè da un quinto dei consiglieri comunali.

Il consigliere comunale Giuseppe Colucci prende atto che la formalità del rispetto della norma 
prevale sulla sensibilità per un argomento di grande importanza per l’intera collettività. Si riserva di 
riformulare l’istanza in maniera conforme al dettato normativo.



La Presidente del Consiglio Comunale osserva che più volte questo argomento è stato posto 
all’attenzione del Consiglio Comunale e che già tanti voti sono stati rivolti alle autorità competenti. 
Dubita, pertanto, dell’effetto che possa sortire un’ulteriore delibera atteso che già diverse
considerazioni sono state fatte in questo consesso e rappresentate a chi di competenza. 

Il Sindaco in merito alla sensibilità avuta da questa Amministrazione ritiene che sia stata dimostrata 
ampiamente dai fatti concreti realizzati in questi 5 anni. Ricorda l’impugnazione in sede giudiziaria 
fatta del decreto del Ministro, con la costituzione in due diversi gradi di giudizio entrambi vinti da 
questo Ente . Ricorda che con la sentenza del Consiglio di Stato del 2017 a conclusione del secondo grado 
di giudizio del ricorso volto ad ottenere l’annullamento  del Decreto del Ministro della Giustizia di 
soppressione della Casa circondariale di Sala Consilina, è stato ordinato al Ministero della Giustizia di 
rinnovare l’intero procedimento amministrativo finalizzato alla chiusura della struttura carceraria di Sala 
Consilina in quanto il Ministero “non ha dimostrato che l’amministrazione comunale di Sala Consilina fosse 
stata partecipe del progetto e, per altro verso, neppure ha dimostrato di avere avviato una interlocuzione 
con il Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di Lagonegro”. Questo ha fatto sì che questa Amministrazione 
partecipasse ai successivi tavoli della Conferenza dei servizi convocata dal Ministero a Roma ed 
esponesse la sua ferma posizione favorevole alla riapertura della casa circondariale. Sottolinea il 
paradosso che ad oggi è lo stesso Ministero della Giustizia ad essere inadempiente atteso che, a 
seguito della citata sentenza della magistratura, sulla carta la casa circondariale avrebbe dovuto già
essere riaperta. Per quanto riguarda la riapertura invece del Tribunale ricorda tutta una serie di atti 
adottati in merito, molti anche dalla precedente amministrazione. E’ fiducioso nell’azione del 
“Comitato di coordinamento per la difesa di giustizia di prossimità nel territorio della Repubblica 
Italiana” che sta sostenendo una lodevole battaglia contro quella riforma della geografia giudiziaria 
che ha comportato lo smantellamento di validi presidi giudiziari e che da subito si è rivelata 
fallimentare a tutto danno degli utenti dei circondari dei Tribunali soppressi.
 
Da ultimo la Presidente del Consiglio, in merito alla reiterata richiesta di autorizzazione a riprese 
audio/video del Consiglio Comunale presentata con nota pec del 5/4/2019 assunta agli atti in data 
8/4/2019 prot.n.5482, ribadisce quanto già illustrato con nota del 27/372019 prot.n.4887, a riscontro 
della precedente istanza del 27/3/ 2019, e che, pertanto, sino all’adozione di uno specifico 
regolamento relativo alle riprese dei lavori del Consiglio non si possano che autorizzare  gli 
operatori di televisioni locali per l’esercizio del diritto di cronaca a brevi riprese nel corso della 
seduta come già previsto nell’art.13,comma 3, del vigente Regolamento sul funzionamento del 
consiglio comunale. Non è possibile allo stato pertanto concedere l’autorizzazione per riprese che 
possono non garantire anche il diritto alla privacy del pubblico presente proprio perché non ne sono 
chiare le modalità.

Il consigliere comunale Antonio Santarsiere osserva che per lo stesso ruolo pubblico che il 
consigliere comunale svolge  è implicita l’autorizzazione di tutti i partecipanti al Consiglio alla 
ripresa della seduta. Consegna alla Presidenza un documento che riguarda l’odierna seduta 
chiedendo che sia allegato al presente verbale.

La Presidente del Consiglio ribadisce le sue perplessità e reputa opportuno stabilire prima con 
apposito regolamento le modalità delle riprese per evitare criticità che potrebbero compromettere la 
privacy di tutti i presenti. 
 

Vista la su estesa proposta di deliberazione ad oggetto “Approvazione verbali della seduta 
precedente”.

La Presidente del Consiglio Comunale introduce l’argomento all’ordine del giorno ed illustra 
sommariamente i verbali della seduta precedente.



Sentiti i seguenti interventi:

Il consigliere comunale Antonio Santarsiere chiede chiarimenti in merito alla relazione 
dell’assessore Vincenzo Garofalo sul piano finanziario dei rifiuti ed in particolare se nelle voci dei 
costi del servizio vi è anche quella relativa al taglio dell’erba.  

L’assessore Vincenzo Garofalo precisa che lo smaltimento dell’erba che scaturisce dalle operazioni 
di sfalcio rientra nei costi del servizio. 

Il consigliere Giuseppe Colucci chiede se oltre allo smaltimento della vegetazione sia previsto nei 
costi del servizio rifiuti anche quello del taglio dell’erba, in questo caso ritiene che sia più giusto, 
trattandosi di manutenzione delle strade coprire i costi con la TASI.

L’assessore Vincenzo Garofalo ritiene che sia coerente, invece, comprendere, come ben fanno 
anche tantissimi altri Enti,  lo sfalcio dell’erba lungo le strade e  la potatura delle aiuole e delle 
piante nei costi del servizio rifiuti.

ATTESO che ai sensi dell’art. 49 del D.Lgs. 267/2000 sul presente provvedimento è stato reso 
l’allegato parere favorevole espresso in ordine alla regolarità tecnica dal responsabile del settore 
competente;

Con votazione unanime favorevole dei 12 consiglieri comunali avvenuta per alzata di mano con 
esito proclamato dal Presidente del Consiglio Comunale :

 
DELIBERA

di approvare i verbali delle deliberazioni adottate nella seduta consiliare in seconda convocazione 
del 23 marzo 2019 dal n. 2 al n. 15 attesa la seduta deserta in prima convocazione come da verbale 
n.1 del 22/3/2019.

PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA
Il sottoscritto , ai sensi dell’art. 49, comma 1, del T.U.E.L. n.267 del 18.08.2000, esprime il proprio parere 
Favorevole in ordine alla regolarità tecnica della su estesa proposta di deliberazione.

Li', 11-04-2019
IL DIRIGENTE f.f. AREA AFFARI GENERALI

 f.to dott. Lucio Pisano



Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE
f.to STABILE MARIA 

IL SEGRETARIO COMUNALE
f.to PISANO LUCIO 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Si certifica che copia della presente deliberazione, ai sensi dell’ art. 124 comma 1, T.U. del 
18/08/2000 n. 267 viene da oggi pubblicata all'Albo Pretorio on-line del sito web istituzionale del 
Comune.

Li, 17-04-2019

IL RESPONSABILE ALLA PUBBLICAZIONE
f.to Anna Giaffrida

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’

Si dichiara che la presente deliberazione è stata pubblicata nelle forme di legge all’albo pretorio on-
line per cui la stessa:

[] è divenuta esecutiva,decorsi 10 giorni dalla pubblicazione, ai sensi e per gli effetti dell’art. 134 –
3° comma – T.U. 267/2000 e ss. Mm.

[X] è stata dichiarata immediatamente eseguibile, ai sensi e per gli effetti dell’art. 134 – 4° comma 
– T.U. 267/2000 e ss. Mm.

Li, 15-04-2019 

IL SEGRETARIO COMUNALE
f.to dott. Lucio Pisano

** PER COPIA CONFORME ALL'ORIGINALE PER USO AMMINISTRATIVO.**

Li, 15-04-2019 
IL SEGRETARIO COMUNALE

dott. Lucio Pisano


